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屈警暴力 為「佔」「貼金」
讚警最大容忍全球最佳 盼一鼓作氣「清鐘掃銅」

林建岳：酒店減價吸客抗「佔」

馬凱：「佔中」踐踏港法治

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）反
對派策劃違法「佔領」行動，警方採取適當武
力驅散「佔領」者，卻被他們抹黑為「使用過
分暴力」。香港社會各界人士昨日批評，反對
派肆意抹黑警方是「賊喊捉賊」，企圖為違法
「佔領」塗脂抹粉，做法不負責任，並強調警
方一直以最大容忍對待「佔領」，執法水平以
全世界來說更是優秀，促請「佔領」者勿再挑
起事端，警方也應一鼓作氣，盡快於金鐘和銅
鑼灣「佔領區」清障。

建制議員批反對派滿口歪理

梁愛詩︰「佔」累原告損失非純政治問題

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）金
管局總裁陳德霖率領的銀行公會訪京代表團，
昨日獲國務院副總理馬凱會見，陳德霖之後與

傳媒會面時，引述馬凱說話指「佔中」對香港
銀行運營和金融市場都有影響。馬凱表示，
「佔中」是違法行為，踐踏香港賴以成功的法

治，這將影響到香港的國際競爭力和國際聲
譽。但馬凱強調，中央對香港支持不會改變，
支持力度會越來越大。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）「佔中」
行動已踏入第三個月，旅發局主席林建岳昨
出席一個活動時表示，過去兩個月訪港旅客

人數微升，但過夜旅客的升幅則較低，他聽
聞部分酒店原本的入住率跌幅很大，降低價
格後才吸引多一些旅客入住。

被問及旺角清場會否有助旅遊業，林建岳
沒有直接回應，但認為「佔領」行動已持續
逾兩個月，沒有任何東西可以天長地久，只
要曾經擁有就好，「現時是時間了結事件，
香港要向前走，大家要盡快恢復正常，特別
是臨近聖誕節，大家都希望歡度節日。」

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港基本
法委員會副主任梁愛詩昨日出席香港汕頭
商會講座活動，被問到特區政府是否利用
法律來解決政治問題時，她表示對此不認
同，「法律是一個補救的辦法，遇到不能
解決的問題，去法庭拿取權威性的命令來
執行。『佔中』令到原告人有損失，他們
的原告人不能自己去執法，當然要去法庭
拿命令，如果這純粹是一個政治問題，而
不涉及法律或從法律處取得補救方法，法
庭也不會作出命令，所以不能說執行法庭
命令是利用法律去解決政治問題。」

深層次問題非選舉政改可解決
梁愛詩昨日被問到有人稱，即使能警方
能清場但「清不到民心」，特區政府的做

法會「失去香港一代年輕人」時表示，「
今次大家都可以睇到社會的撕裂，亦有很
多人不明白『一國兩制』，但不是全部
人，如果全部的香港人都對政改有這麼大
的爭議的話，令到他們不惜違反法律，就
好似你所講的徹底失敗和爭議不斷。」
她續說︰「這只是一部分人對政改的不

滿意，大家都明白有很多深層次的問題，
不只是選舉的問題令到他們出來抗爭，這
些問題總是要解決，但不能用選舉和政改
來解決」。

痛心是非顛倒 批學生不講道理
梁愛詩坦言，現時是「是非黑白」最混

淆的時候，很多人受「佔領」行動影響，
對此感到痛心，又認為香港的年輕人有理

想、能言善辯，但不講道理，並反問如何
能放心在20年後，把香港交給他們管治。
她強調，全國人大常委會8月31日有關
香港政改的決定是合理合法的，既然是合
理合法的決定，即使不滿意也可以有很多
方式去表達，不能用違法的方式表達，
「就算你話我要表達，政府聽唔到我聲
音，但（『佔領』）都兩個月啦，人人都
知道、都聽到你哋（『佔領』者）聲音
啦，日日打開報紙，都睇到你哋表達的意
見啦，係唔係應該唔好繼續咁樣，令到其
他市民受到影響呢？」
她希望，社會盡快回復正常，青年可以

回到學校繼續學業，有問題可以商量，
「政府提出組織多方平台來溝通，這是一
個很好的溝通渠道，點解唔可以接受，坐
下溝通呢？而一定要採取違法的方式、令
到其他人受到損害的方式，來表達意見
呢？」

香港文匯報訊（記者李自明）警方日
前完成「清障」開通旺角多條馬路。
《人民日報》海外版昨日刊載題為《港
警強勢出擊旺角清障完成》報道指，旺
角彌敦道的「佔中」路障前日基本被清
除，香港警察展現了清場的決心和能
力。
《人民日報》及海外版昨日分別以

《彌敦道全面恢復通車》及《港警強
勢出擊 旺角清障完成》報道指，「彌
敦道通車，持續了60天的『佔中』終
於告一段落。雖然不排除部分『佔中

者』還會上街集結挑戰法律，但至少
香港警方已經展現了清場的決心和能
力。」

違法留教訓 無正面意義
報道強調，「佔中」最主要的訴求是

2017年香港特首候選人採用「公民提
名」，但香港基本法明文規定採用「提
名委員會」方式，「這一訴求和行為雙
雙違法的運動，除了給香港社會留下慘
痛教訓之外，沒有取得任何成果，也看
不出絲毫正面意義。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）警方連日
於旺角嚴正執法，恢復被「佔領」多時的亞
皆老街及彌敦道交通，並驅散企圖再堵道路
的「佔領」者，卻被批評於禁制令以外範圍
執法是「濫權」。港區全國人大代表、香港
基本法委員會委員譚惠珠昨日指出，禁制令
並不影響警方的其他權力，並強調無論有否
禁制令，警方都有權清場。對於獲准保釋的
「佔領」者聲稱禁止踏足旺角的保釋條件不
合理，她呼籲「佔領」者尊重法庭決定。
譚惠珠昨日出席一活動後表示，律政司司
長袁國強前日已說得很清楚，高等法院頒布
的禁制令並不影響警方其他權力，也因確實
有人非法霸佔公眾地方，故警方根據《警察
條例》執法，具備清晰的法律基礎。她又強
調無論有否禁制令，警方根本就有權清場。
九龍城裁判法院准許包括「學民思潮」召

集人黃之鋒在內的「佔領」者保釋，並設下
禁止踏足旺角指定範圍的條件，被「佔領」
者質疑不合理，又稱覆蓋範圍比禁制令範圍
還大。譚惠珠希望他們尊重法庭決定。

戴申高院審理「唔使咁複雜」
另外，「佔中三丑」之一的戴耀廷向小額

錢債審裁處致函，申請由審裁處統一處理針
對「佔領」的多宗申索、移交至高等法院審
理及由自己代表另外8名「佔領」主事者出
庭。譚惠珠說誰都有權利運用法律容許的空
間，但認為戴耀廷毋須要求將多宗申索移交
至高院，可取其中一兩宗有代表性的申索上
訴，以辯論法律觀點，「唔使搞到咁複
雜。」她又指每宗申索的理由不同，每名申
索人承受不同程度、直接或間接的損失，不
知道所有申索可否合併處理。

珠姐：不論有否禁令 警皆有權清場

人民日報海外版讚警展決心能力

袁
國
強
：
警
依
例
執
法
有
權
有
責

香港文匯報訊（記者李自明）警
方協助執達主任在旺角執行禁制令
期間拘捕逾百人，但有被捕人士以
當時未見執達主任為由，質疑警方
行動的合法性。律政司司長袁國強
昨日重申，警方是否違反禁制令要
視乎實際情況，市民及法官可作判
斷，但強調旺角禁制令頒布時間不
短，相信全港大部分市民已知禁制
令及執行時間，警方亦絕對有權及
有責任根據《警隊條例》執法。

指大部分市民知禁令
反對派及「佔領」者連日質疑警

方協助清場行動，更聲稱警方沒有
遵守法庭頒布的旺角禁制令要求，
借禁制令「清場」，甚至作出「政
治檢控」。袁國強昨日出席公開活
動時表示，留意到有被捕者稱沒有
見到執達主任，有關說法是真是假
他不清楚，但強調旺角禁制令頒布
時間已不短，全港大部分市民透過

傳媒已知禁制令及執行時間，電視
畫面亦顯示執達主任曾用音響器材
向「佔領」者解釋禁制令內容，相
信市民及法官可作判斷。
袁國強又指，由於有相當多的個

案進入司法程序，他不便在現階段
評論個別個案，但重申法庭頒出的
禁制令，並不影響警隊的法定權
力，警方仍在一般法律，包括《警
隊條例》有它的法定權力。因此，
警方在協助執達主任執行禁制令
時，當見到其他罪案發生，包括阻
止公職人員執行職務，或其他更嚴
重罪行，警方絕對有權及有責任在
維持法治的大前題下，行使法定權
力，而毋須再看禁制令條款。
袁國強表示，希望大家不要一面

倒只看一方面，強調香港市民絕對
有合法途徑就政改或其他政治民生
議題發表意見，希望大家維持有秩
序及法治的社會，不要再違反法庭
禁制令或用非法行為表達訴求。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於學聯成
員等反對派聲言，警方在旺角「佔領區」協助
執達主任執行清障行動時，所涉及的面積超過
禁制令範圍。多名立法會議員均嚴正指出，警
方的職責是要保障市民的生命財產，免受外來
威脅，不存在「禁制令有才能執法，禁制令範
圍以外就沒有權力」的情況，他們批評反對派
的言論完全破壞香港的法治精神，甚至是滿口
歪理，若這種風氣蔓延下去的話，對於香港的
未來發展，實在是相當危險。

陳鑑林：一手毀港「法治精神」
民建聯立法會議員陳鑑林指出，反對派對警
方的歪曲指控毫無理據可言，警方除了履行法
庭的裁決，需要協助執達吏清理「佔領區」之
外，作為「最前線的執法者」，警方亦有責任
維護市民的生命財產，因此，執法的範圍包括
全港每一個地區。「佔領」者違法霸路，警方
執法維持社會秩序，是職責所在，學聯等的質

疑令人感到奇怪，更認為他們是故意曲解法庭
的判決，對法治精神「莫衷一是」。陳鑑林還
指出，現時反對派一手破壞香港賴以成功的
「法治精神」，是相當危險的事情。

黃國健：警依法辦事「無可指責」
工聯會立法會議員黃國健批評「佔領」本

身就是違法的行為，這一點學聯亦「直言不
諱」，否則都不會提出「公民抗命」的口
號。如今，八成被訪者都要求當局盡快展開
清場行動，現時警方只是回應市民的訴求，
採取合適的行動，一切都是依法辦事，實在
是「無可指責」，若有人繼續作出無理批
評，會顯得有關人士的無知、狂妄無理。學
聯成員「明知」警方正在執行社會秩序，仍
然衝到最前線，目的是要扮演領導者，為自
己製造英雄形象。

梁君彥：「佔」千夫所指勿糾纏

經民聯主席梁君彥說，「佔領」者在港九
多區，擺設路障、霸佔街道等，已經擾攘了
60日，對市民、商戶等造成嚴重不便，「佔
領」行動已經是千夫所指，既然執達吏進行
清理行動，便應該借勢離場，不要再糾纏下
去。他又指出，警方的職責非單禁制令的範
圍，而是全港各區，必須確保道路運作順
暢，「佔中」策劃者聲稱，「佔領」行動會
以和平手法進行，參與者只會舉手，絕不反
抗，但是，一幕幕放在眼前的畫面，只是激
烈的衝擊行動。

葉太：警職責範圍遍全港
新民黨主席葉劉淑儀表示，學聯的言論

完全不正確，因為，警方的職責是要保護
市民的生命財產，涉及範圍是全港每一個
角落，不存在「只能在禁制令範圍才能執
法」的理據，反對有關「演繹」完成不能
成立。

反對派「惡人先告狀」，發起違法「佔領」行動卻
質疑警方的執法行動。反對派23名立法會議員昨

日發表聲明，稱部分警務人員連日使用過分語言和肢體
暴力，「情緒近乎失控」，對着手無寸鐵、無反抗意圖
的市民，仍然使用「過分的語言和肢體暴力」，譴責警
員「任意執法，濫打濫捕」，殃及無辜市民。

盧文端：港警優秀包容文明
全國政協外事委員會副主任、全國工商聯副主席盧文

端昨日在接受本報訪問時批評，反對派一直都在抹黑警
方，他並以美國警察槍殺黑人青年布朗的事件為例，認
為香港警方在全世界來說都是最優秀、包容、文明的一
群。他續說，旺角的交通現已回復正常，警方應盡快於
港島的金鐘和銅鑼灣「佔領區」清障，因港島區居民已
忍無可忍，否則會對他們不公平。
香港中華總商會昨日發表聲明，支持警方在過去兩天
採取適當行動，清理阻塞道路的障礙物，並希望社會各
界能堅守香港賴以成功的法治根基，並珍惜得來不易的
經濟成就和穩定的社會環境；學生及「佔領」者應以香
港社會的整體福祉為依歸，盡快結束「佔領」行動，讓
市民生活和各行業運作回復正常，並以合法理性方式表

達訴求。

黃友嘉：反對派指控不公道
港區全國人大代表黃友嘉表示，特區政府及警方一直

勸喻示威者停止「佔領」，並多次指出旺角是高風險地
區、「隨時會爆的計時炸彈」，認為反對派對警方的指
控並不公道。
他批評部分「佔領」者不但沒有遵循高等法院禁制

令，更主動在旺角挑起事端，強調警方一直以最大容忍
對待違法「佔領」，促請「佔領」者不要再挑釁警方，
並尊重民意立即撤離。

陳鑑林：刻意傷警不可容忍
全國政協委員、民建聯立法會議員陳鑑林認為，警方
在連日來的行動中表現克制，而整個行動早已作出預

告，若「佔領」者自行散去，本應相安無事，但他們卻
作出蔑視法庭的行為，不但不肯即時離開旺角，還手持
木板等攻擊性武器，刻意傷害警員，不可容忍。

鄧祐才：政治眼光看警不公
廣東省政協委員、香港廣東社團總會常務副主席鄧祐才

指，反對派中人甚至部分節目主持有明顯政治傾向，以政
治眼光看待警方根據法律的行動，有欠公允，並認為香港
警方在這場影響民生甚至國際形象的「佔領」的執法行動，
相比美國警察以橡膠子彈對付反對法院裁決的示威者，已
是相當克制。他呼籲警方一鼓作氣，盡快於金鐘和銅鑼灣
「佔領區」清障，並防範「佔領者」於各區再捲土重來。

王國興：遇「武裝」果斷處理
工聯會立法會議員王國興批評反對派「賊喊捉

賊」，肆意抹黑警方，行為極之無恥。他指出，警方
處理違法「佔領」時，採取有限度和合適武力，態度
克制，反觀「佔領」者幾乎「全副武裝」，倘警方不
採取果斷行動，便難以有效控制場面。他直斥反對派
不單有法不依，更誣衊警方使用「過度武力」，企圖
為違法「佔領」塗脂抹粉，做法不負責任，他對此表
示強烈譴責。

梁美芬：警克制擔心其安全
經民聯立法會議員梁美芬讚揚，警方在行動中的表現

克制、忍耐，並在行動中運用最低武力，甚至低得令她
擔心警方的安全。她認為經過今次的行動，相信將會有
更多人支持警方，又指出旺角街坊在這兩個月已經忍無
可忍，大多數市民均希望恢復社會秩序，勸喻示威者盡
早撤離，不要再生事。

■旺角混戰場面持續至昨清晨五點多，圖為示威者不斷在場挑釁警員。 香港文匯報記者曾慶威 攝
■警方採取適當武力驅散「佔領」者，卻被反對派抹黑為「使用過
分暴力」。圖為昨清晨警方驅散「佔領」者情況。 黃偉邦 攝
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